

Journée du Patrimoine le 22 Septembre 2002

Lors de cette journée nous avons eu la visite de M. Le Marre François. Celui ci pendant son service militaire a servi au Fort de Bron du 7 janvier 1941 au 27 novembre 1942. Ayant fait sa connaissance lors des journées de l'exposition artisanale je lui ai proposé de faire une visite afin qu'il puisse nous faire part de ses souvenirs de soldat.

Pour la première fois, il a cheminé et a découvert les endroits insolites du Fort. En effet, lors de son séjour, seule la caserne du Parados était habitée.

Monsieur Le Marre François est originaire de Bretagne, il est né le 19 juillet 1919 et lors de son séjour à Bron il a rencontré sa compagne. Il est marié depuis 1947.

Ayant fondé une famille il vit sur la commune de Bron.

Après 60 ans il est revenu sur les lieux, où il a passé une partie de sa vie et tout émerveillé de se trouver là, après tant d'années.

Il nous a fait part de ses souvenirs de soldat. Par ces quelques lignes je vais essayer d'en restituer quelques-uns qu'il nous a narrés.

Monsieur Le Marre faisait partie d'une équipe de 4 personnes, qui avait la charge d'assurer le ravitaillement en vivres des quatre batteries de DCA implantées sur le secteur. A savoir :

- Clochettes de Saint Fons
- Avenue Berthelot (au niveau du magasin Feu Vert)
- Sept Chemins
- Terrain aviation.

Trois fois par semaine avec ses trois camarades ils se rendaient à Lyon sur le Quai Saint Antoine pour acquérir les vivres frais. Ils allaient ensuite aux services des subsistances militaires pour récupérer le vin ainsi que le pain.

Pour transporter toutes ses marchandises ils disposaient des mulets.

A cette époque l'effectif du détachement se composait de 35 personnes dont 1 capitaine, 1 lieutenant et 1 maréchal des logis (responsable du ravitaillement).

Pour le transport et la manutention le personnel pouvait compter sur 3 chevaux et 2 mulets.

En 1942 le Fort était déjà électrifié. Le point d'eau se trouvait sur la butte en face des bâtiments à côté du poste de garde. Ce poste se situait à l'emplacement de l'actuelle salle de RIVIERES.

Il se composait de 3 personnels civils originaires de l'Est de la France qui avaient fuit la zone occupée par les allemands.

Le personnel militaire occupait les locaux de la caserne du Parados. Monsieur Le Marre lui logeait tout au fond à gauche en entrant dans le Fort en bout d'aile. Avec son équipe il s'était installé à côté des bêtes pour être prêt à prendre la route car les journées commençaient tôt.

Pendant les heures de repos sur le Fort les hommes pratiquaient la pétanque quand il faisait beau. Durant les veillées, les parties de cartes étaient à l'honneur. Leur capitaine se joignait et jouait avec eux tous les soirs.

Voilà comment à un moment de notre histoire, la vie s'égrainait au Fort de Bron. Rendons hommage à nos anciens pour le témoignage transmis. La vie militaire de Monsieur Le Marre est riche d'anecdotes et un vrai roman qui mériterait d'être écrit.